
LE SUBJONCTIF 

Verbes suivis du subjonctif, de l’indicatif ou de l’infinitif 

+ Subjonctif  

- Il faut que  

- Je désire que  

- J’aimerais que  

- Je souhaite que  

- Je crains que  

- Je redoute que  

- Je veux que  

- J’ordonne que  

- J’interdis que  

- J’exige que  

- Je supplie que  

- Il vaut mieux que  

- Il vaudrait mieux que - Je regrette que  

- Je trouve normal / inquiétant /scandaleux / 
très bien que  

- Je suis choquée (e) / content (e)  

/triste / ravi (e) / heureux (se) /  

furieux (se) / enchanté (e) que  

+ Indicatif  
- Je constate que  

- J’observe que  

- Je remarque que  

- Je pense que  

- Je crois que  

- J’espère que  

- Je suppose que  

- J’imagine que  

- J’affirme que  

- Je déclare que  

- Je dis que  

- Je suis sûr (e) que  

- Je me doute que - Je trouve que  

- Je vois que  

- Il paraît qu 

- Je me doute que - Il est probable 
que  

- Il est certain que  

+ Infinitif  
- Il faut  

- Je propose de  

- Je regrette de  

- J’aime faire quelque chose  

- J’espère  

- Je pense  

- Il semble  

- J’ai peur de  

- J’ai besoin de  

- Je suis désolé (e) de  

- Je suis content (e) de  

- Je suis triste de  

- Je suis heureux (se) de  

- Je suis furieux (se) de  

- Je suis ravi (e) de  

- Je suis enchanté (e) de  

- Il est urgent de 

- Il est évident que  



- Je suis surprise que  

- J’ai peur que  

- Il est important que  

- Il est dommage que  

- Il est souhaitable que  

- Il est possible que  

Après les conjunctions :  

- de sorte que  

- pour que  

- afin que  

- à condition que  

- pourvu que  

- bien que  

- de crainte que  

- de peur que  

- à moins que  

- jusqu’à ce que  

- en attendant que  

- avant que  

Avec les surperlatifs :  

- le plus que… 

Attention,on utilise le subjonctif :  

quand ces verbes sont à la forme 
négative  

- Je ne pense pas 

- Je trouve que  

et lorsque le verbe et le sujet sont  
inversés,  

- Est-il probable que  

- Est-il certain que  

  

- Il est clair que  

- Il est certain que  

- Il est probable que  

- Il est souhaitable de  

- Il est possible de  

- Il est important de  

- Il est dommage de  

- Il vaut mieux  

- Il vaudrait mieux  

  



 

LES CONJONCTIONS 

CONCESSION/ 
LIMITATION + 
SUBJONCTIF 

 bien que; quoique  
 à moins que  
 sans que  
 pour que  
 pourvu que  
 de peur que; de crainte 
que avant que  
 jusqu’à ce que  

 quoi que  
 qui que  
 où que   

 SIMULTANÉITÉ / 
OPPOSITION + INDICATIF 

 pendant que   
 tandis que;  

alors que  

en même temps que   

 

 
 
 
   
ATTENTION !!!  J’ESPÈRE QUE + INDICATIF (normalement + FUTUR mais aussi PRÉSENT…) 
 

EXPRESSIONS 
TEMPORELLES + 
FUTUR 

 lorsque; quand  
 dès que; aussitôt que  

 

AUTRES STRUCTURES  

 même si  
 malgré + nom; en dépit 
de + nom   
 au lieu de + infinitif  
 sans + infinitif   
 pour, afin de + infinitif  

 


